
明日の小山田を考える会の目的は、

住んで良かった・ずっと住み続け

たい・住み良い地域を創ることで

す。そ のためには、地域の皆さん

の積極的な関わりが必要です。
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暑さもへっちゃら、かけっこ教室スタート
今年も6月8日を初回に7回開催で「まほろばの郷かけっこ教室」

がスタートしました。昨年度まで小山田地区の小学生のみを参

加対象としていましたが、今回は他地区の小学生の参加を可能

としました。今年度の登録児童は小山田地区13名、他地区4名

の17名で陸上の基本となる走り方を学びます。旧小山田小学校

グラウンドと日居城野陸上競技場を会場に短距離走教室を５回、

旧小山田小学校グラウンドとその周辺道路を会場に長距離走教室を２回開催する予定で

す。短距離走教室の初回と最終回にそれぞれ50メートル走のタイムを計り練習の成果を

確認することにしております。いい結果になるよう頑張って。＼(^o^)／

◎第2回･短距離走教室(6月22日)

5月16日、総務部「振興センター美化事業」と
して今年は小山田保育園児11名と一緒に、23
個のプランターと2か所の花壇にマリーゴール
ドの花苗の植え付けを行いました。朝は小雨混
じりの曇り空でしたが、作業を始めるころには

雨もすっかり上がり、時折日が差す、作業には最適な日でした。
最初に総務部員の菊池康一さんがお手本を見せてから、作業ス
タートです。最初に園児と一緒にプランターを並べ、土入れ作

業は重くて園児には無理なので、そこは大人の総務部員が行いまし
た。園児には土をならし、苗の大きさに穴
を掘り、きいろとオレンジの花苗を植え、
周りに土をかぶせる作業をしてもらいまし
た。そして最後にゾウさんのジョウロで「大

きくなあれ、大きく育て」と声を掛けながら水をあげていま
した。散歩に出かけるときは、振興センターに立ち寄り、成
長を見守ってください。

マリーゴールドの花「大きくなあれ！」

◎第1回･短距離走教室(6月8日)
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新たに加わった指定野菜 を学ぶ
5月14日、昨年度に引続き佐藤政行種苗の猿橋勇人氏を講師にお
願いし、6名が参加して、今年度半世紀ぶりに指定野菜として登
録されたブロッコリーの栽培方法を中心に「野菜講習会」を開催
しました。ブロッコリーはキャベツなどと同じアブラナ科の緑黄
色野菜の仲間で、種まきは春・夏・冬と可能ですが、家庭菜園で
は夏に種を蒔き、秋から冬に収穫するものが作りやすいそうです。

比較的強健なので病気は少ない野菜ですが、アオムシなどの害虫がつきやすいので、
見つけ次第捕殺するか、防虫ネットをトンネル状にかけることで被害を抑えることが
出来るとの事でした。また、防虫剤による駆除の場合は、長
期間にわたり同じ薬剤を使用していると害虫は抵抗力が年々
増してくるので、薬剤を定期的に変えて散布することが好ま
しいと話していました。防虫剤の名前は違っても同じ成分の
物があるので要注意！ 成分の内容を確かめてから購入して
くださいとのアドバイスでした。

知らなかったー。(^^;) 勉強になりましたね。(^^)v

暑さも吹き飛ばすプレー続出
最高気温が32度と予報が出された梅雨の時季の快晴とな
った６月29日、旧小山田小学校グラウンドを会場に16名
の参加のもと今年度第1回目のグラウンドゴルフ大会を開
催しました。今回初めてグラウンドゴルフを経験する参
加者もいて、最初は力加減が分からずボールを打ってホ
ールポストをかなりオーバーするなど、方向が定まらな
い場面もあり苦戦していましたが、ホールインワンを出
すなど周りのプレーヤーを驚かせていました。

優 勝 菅原 テツ （前 田）

準優勝 菅原 秋代 （前 田）

第三位 菊池 成俊 （中川目）

第四位 鎌田 副  （前 田）

第五位 小田嶋 敏夫（前 田）

グラウンドゴルフ大会成績表

市政懇談会と議会報告会が開催されます
7月31日午後6時30分から議会報告会、8月2日午後6時から市政懇談会が小山田振興セ
ンターを会場にそれぞれ開催されます。市政懇談会には上田東一花巻市長をはじめ、市
の各担当職員が、また、議会報告
会には5名の市議会議員が来館し、
地域の皆様の声をお聞きし、市政
に反映されていきます。ぜひ、こ
の機会にあなたの声を市政に反映
させてみませんか。皆様の出席を
お待ちしております。 (昨年度の市政懇談会と議会報告会の様子)

市政懇談会(R5.7.10) 議会報告会(R5.11.9)
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ホームページに YouTube を追加
明日の小山田を考える会･ホームページ
に、新たに動画チャンネル「YouTube」
を追加します。小山田の風景を多くの
皆様に見ていただくために、今回は田
植え後の水田の風景をはじめ、棚田、
添市川･鳴沢川周辺、カルガモによる水
田除草の様子、石鳩岡地内の水車小屋
や七つ滝など、ドローン空撮による様

々な映像を掲載しましたのでぜひご覧ください。また、明日の小
山田を考える会･ホームページとYouTubeチャンネル、Facebook
が直ぐ検索出来るよう「QRコード」を設けましたのでご活用くだ
さい。なお、YouTubeチャンネルについては8月1日から視聴出来

るようになります。小山田地域の皆
さんはもとより、地域外の多くの皆
様に見ていただき、小山田への移住
促進に繋がればと思います。次回の
撮影は、稲穂の出そろった季節「秋」
を予定していますので、地域の皆様

のご協力をお願いします。YouTubeチ ャ ン ネ ル
ＱRコードホームページＱRコード

〈YouTubeチャンネル画像〉

FacebookＱRコード

鳥獣害対策・田んぼを見守る人々
小山田地内を仕事で車を走らせて
いた時の風景。鳥獣の被害を受け
ないようにと田植え作業の終わっ
た田んぼをジーっと見つめる人々
の光景を目にし、思わずカメラの
シャッターを切りました。今、見
かける事がめっきり少なくなった

案山子が山際の田んぼのいたるところに立っていました。そ
の数ざっと15から16体に驚かされました。田んぼの所有者
に話を聞くと、「年々鹿による被害が増え、数年前から案山
子を立てるようになった」との事。水稲の若葉が鹿に食べら
れた田んぼを小山田地内のあちらこちらで見かけるようにな
りました。花巻市では狩猟免許取得費用や電気柵の設置費用の助成を進めています
が、捕獲後の処理についても考えていただきたいものですね。

【春の味覚】小山田地域内にある某竹林。「今年の春も見事な
タケノコが顔を出したよ。」との連絡をいただき、さっそく収穫

作業に出かけました。丸々とした物や、すら
っとした細身の物まで
合わせて数10本、抱え
きれないほどの量をい
ただき、その日に美味
しく頂きました。(^^)(令和6年6月21日撮影)
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～ 私 の ひ と り 言 ～
2024年7月3日から、新しい1万円札、5千円札、千円札が発行されました。1万円札には渋
沢栄一、5千円札には津田梅子、千円札には北里柴三郎が描かれています。現在の紙幣が作
られたのは20年前の2004年なそうです。中でも1万円札の福沢諭吉は40年ぶりに人物変更
となったとのことです。紙幣は偽造防止のため20年周期でおこなれているそうです。キャ
ッシュレスが進む現代ですが、いまだに現金への愛着と信頼が高い日本を感じますね。そ
れからタンス預金の炙り出しも目的なそうですよ。私はありませんけどね！ (菊 池 )

役  職 氏   名 地区 役  職 氏   名 地区

部  長  菊池 康一 石鳩岡 部  長  宮川 光文 外谷地

副部長  吉田 真澄 外谷地 副部長  菊池    忍 石鳩岡

副部長  菅原 芳昭 秋 葉 副部長  菊池 賢司 前 田

 菊池 礼子 石鳩岡  佐々木 清孝 石鳩岡

 菊池 麻子 南川目  吉田 善樹 南川目

 宮川 正樹 前 田  浅沼 春輝 中川目

 下坂 誓子 前 田  下坂 幸生 留ヶ森

 佐藤 清光 北小山田  菊池 行彦 外谷地

※ 総務部・企画建設部は自治会からの推薦者により構成されています

役  職 氏   名 地区 役  職 氏   名 地区 役  職 氏   名 地区

部  長  千葉 良一 古 田 部  長  吉田 正志 秋 葉 部  長  浅沼 直行    南川目

副部長  吉田 正人 外谷地 副部長  下坂 章治 前 田 副部長  小田 拓美 中川目

副部長  浅沼 まゆみ 中川目 副部長  菊池 明彦 駒 形 副部長  佐々木 厚志 外谷地

 菊池 俊雄 石鳩岡  浅沼 英喜 石鳩岡  菊池 成俊  中川目

 山口  洋 前 田  一ノ倉 俊哉 中川目  菊池 浩生 留ヶ森

 高橋 清孝 北小山田  宮川 一子 前 田  新田  学 石鳩岡

 小野寺アサ子 石鳩岡  菊池 由男 外谷地  菊池 健司 駒 形

 下坂 淳代 前 田  宮川 弘海 外谷地  志田藤ひとみ 前 田

 宮川 美喜子 外谷地  鎌田 千花 前 田  高橋  礼 外谷地

 長畑 テル 外谷地  諏訪 奈津子 秋 葉

 菊池 大樹 前 田

※ 生活環境福祉部・産業振興部・教育振興部は各団体並びに組織の代表者で構成されています

総務部 企画建設部

生活環境福祉部 産業振興部 教育振興部

各専門部会の新体制を紹介します

(  )：前月比 

小山田の人口

第１行政区 52 ( 0 ) 75 ( 0 ) 62 ( -1 ) 137 ( -1 )

第２行政区 147 ( 0 ) 190 ( 0 ) 185 ( 0 ) 375 ( 0 )

第３行政区 151 ( 0 ) 191 ( 0 ) 218 ( 1 ) 409 ( 1 )

第４行政区 112 ( 1 ) 167 ( 0 ) 158 ( 1 ) 325 ( 1 )

計 462 ( 1 ) 623 ( 0 ) 623 ( 1 ) 1,246 ( 1 )

※花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています

令和6年6月末現在

世帯数/戸 男/人 女/人 計/人


